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Editorial 

Acuerdos para 
nuevo hospital 
La UACH y el Gobierno han logrado un paso 

clave para el futuro de la red asistencial. 

na buena noticia para la región es el 

acuerdo al cual llegaron la Universi- 

dad Austral de Chile y el Gobierno pa- 
ra la compra de la Parcela Número 4 

del Fundo Vista Alegre, para la cons- 

trucción del nuevo Hospital Base de Valdivia. 
El actual recinto asistencial tiene más de cuarenta 
años, se encuentra al tope de su capacidad y necesita 

de un mayor espacio en el cual desarrollar su labor 

como referente de especialidades en la zona sur del 

país. Por ello, contar con una definición para levan- 

tar un nuevo edificio, es un paso fundamental. 
Si bien ese sitio no era el mejor evaluado en las listas 
del Servicio de Salud (la mayoría de los atributos los 
cumplía el Campo Militar, pero no fue posible contar 

con ese terreno), sí suma otras condiciones favora- 

bles, como estar ubicado en la salida norte de la ciu- 

dad, entre Collico y Las Ánimas, en un área que pro- 
bablemente tengan futuro habitacional. Eso, luego 
dela aprobación del Plano Regulador actualmente 

en curso por parte de la Municipalidad de Valdivia. 

El Estado pagará casi 163 mil UF a la UACh por diez 

hectáreas en el fundo; que es el mismo predio donde 
antes fueron expropiados otros dos paños para la 

construcción de viviendas sociales para 298 familias 
animeñas y por las cuales se cancelará 3.102 millones 

de pesos, por 25 mil metros cuadrados. 

Ambas transacciones se han realizado este año, mien- 
tras la Universidad se encuentra abocada a llevar ade- 
lante su Plan de Recuperación y, ahora, a días de la 

elección de nueva Rectoría. Quizás por eso, los proce- 

sos no han resultado del todo fáciles y -a la luz de las 

acciones comunicacionales en torno aambos hechos 
- podría decirse que existe cierto grado de tensión en- 
trela institución y las autoridades regionales. 
Es de esperar que las posibles diferencias se superen 

pronto, pues todavía persisten temas pendientes por 

resolver, como la posible expropiación del MAC para 

que se haga viable continuar con las obras, abandona- 

das hace casi cuatro años por diversas razones, entre 
ellas que se contaba con fondos estatales comprome- 
tidos para el inmueble, que había sido hipotecado. 

Desde el directorio universitario fue convocado un 
punto de prensa para este lunes para abordar la ven- 

ta detierras para el Hospital Regional. Sin duda en 

ese espacio podrían conocerse más detalles al res- 

pecto y de cómo se materializará este importante 
traspaso, que -insistimos- es una buena noticia. 

Columna 

Paz y entendimiento 
“ace unos días se presentó el resultado de la Comisión 

H= la Paz y el Entendimiento establecida por el actual 
gobierno. 

Es claro que todos queremos que las condiciones actuales de 
violencia terrorista que ha afectado el sector rural se terminen 
y podamos tener una convivencia pacífica independiente de 
nuestros orígenes étnicos y culturales. Sin embargo, los resulta- 
dos dela comisión han registrado muchas críticas y escepticis- 
mo. 

Un estudio de Ananda Consultores sobre una muestra en re- 
des sociales señala que el 74.4% delas opiniones sobre la comi- 
sión fueron negativas, con especial énfasis en la restitución de 
tierras, lo que refleja una desconfianza en su capacidad para 
abordar eficazmente las causas subyacentes de la violencia en 
la Macrozona Sur. 

Líderes y comunidades mapuches han expresado su recha- 
zo alas recomendaciones de la Comisión, argumentando que 
norepresentan adecuadamente sus intereses y que las propues- 
tasson percibidas como una actualización de políticas públicas 
sin abordar el reconocimiento de la deuda histórica de tierras. 
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Porotrolado, sectores dela oposición hancriticadoel proce- 
so, señalando que la Comisión no cumplió consu propia norma 
de unanimidad en la toma de decisiones, lo que ha generado 
cuestionamientos sobre la legitimidad desus recomendaciones. 

Ensíntesis, la Comisión parala Pazy el Entendimiento ha ge- 
nerado opiniones divididas sobre su legitimidad y eficacia. Mien- 
tras algunos sectores valoran su enfoque en el diálogo y larepa- 
ración, otros cuestionan su representatividad y capacidad para 
abordar las causas profundas del conflicto. 

Una muestra de ello son los atentados ocurridos seguida- 
mente de presentado el resultado de la Comisión, lo que da 
muestra de la violencia que afectaal sector rural, misma que ha 
tenido el apoyo y justificación de una parte del sector político, 
lo quesólo ha contribuido a avivar o mantener el conflicto. 

Creo que sólo un Estado que sea capaz de garantizar los de- 
rechos de todos sus ciudadanos y que logre la aplicación justa e 
igualitaria de la ley para todos, tendrá el ascendiente moral y 
credibilidad para llamar y convocar al necesario entendimien- 
to detodoslos involucrados, condición necesaria esta para pro- 
mover el deseado diálogo, losacuerdos y así lograr la paz. 
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¿CUÁNTAS 
LICENCIAS 
TIRASTE? 

      voraces (UY) Archivo 
40 años| 1 dejunio de 1985 

Reparar casas dañadas 
El seremi de la Vivienda y Urbanis- 
mo dela Décima Región Humberto 
Yáñez, confirmó que solucionaránel 
problema de las 430 viviendas de la 
Población Independencia, las cuales 
serán forradas en zinc y pintadas en 
caliente, sistema que asegurará el 
aislamiento delas viviendas. 

30 años|1de juniode 1995 

Proyectos de electricidad 
LaSociedad Austral de Electricidad 
está ejecutando proyectos de elec- 
trificación rural en la provincia de 
Valdivia por más de 400 millones 

de pesos con financiamiento com- 
partido con el Gobierno Regional. 
Son 12 proyectos, algunos ya termi-   

Qrrses 
“El turismo ha estado prácticamente ausente en las 
prioridades del Gobierno. No ha existido una agenda clara 
ni consistente para el desarrollo del sector, y tampoco una 

voluntad política decidida para impulsar su potencial. 
Esta Cuenta Pública es la última oportunidad que tiene el 
Mandatario para corregir esa omisión”. 

Mónica Zalaquett, presidenta de FEDETUR 
Sobre expectativas del sector frente a la cuenta pública del Presidente 

nados, los que favorecen acerca de 
700 clientes. 

20 años |1 de junio de 2005 

Declaran ejecutivos de Celco 

Durante más de cuatro horas, debie- 
ron declarar ayer en la Fiscalía de 
Valdivialos ejecutivos dela empresa 
de Celulosa Arauco y Constitución, 
Celco, Alejandro Pérez yJosé Vivan- 
co, gerente general y gerente del 
área celulosa, respectivamente, por 
el daño ambiental al río Cruces.
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